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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Presenta la Universidad del Estado tres libros con temática ambiental 
En la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron dados a conocer 
los libros “Morelos Frente al Cambio Climático”; “Emisiones de Gases de Efecto Invernadero”; y “Cambio 
Climático, vulnerabilidad de sectores clave en el estado de Morelos”. En la presentación participaron en rector 
de la UAEM Alejandro Vera Jiménez; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de Investigación; así como la 
coordinadora general de la obra editorial, Laura Ortíz Hernández y José Antonio Benjamín Ordóñez Díaz, 
director e investigador en Servicios Ambientales en Cambio Climático de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM). “En estos días indiscutiblemente críticos en materia de seguridad y violencia en nuestro 
estado y en nuestro país, me llama mucho la atención que se habla mucho de la violencia visíble y poco o casi 
nada de la violencia estructural que las sociedades injustas y desiguales propician, violencia estructural que 
en el decir de algunos estudiosos del tema es precisamente el caldo de cultivo de la violencia y de la 
inseguridad que nos aqueja”, afirmó el rector Alejandro Vera quien hizo un llamado a construir sociedades 
ecológicamente sustentables y socialmente justas como proyecto de vida y no solo como retórica. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito). 
 
En la UAEM se acabaron los recomendados: FEUM 
El presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, exhortó a los alumnos a no dejarse engañar por servidores 
públicos que pudieran estar solicitando dinero a cambio de un espacio en el proceso de selección que se 
desarrolla actualmente en la UAEM, y aseguró que el tema de los "recomendados" es ya sólo un mito, porque 
hoy sólo entran a la universidad los mejor preparados. Dijo que la FEUM ha sido respetuosa de que todos los 
estudiantes que participan en el proceso de selección y admisión de esta Casa de Estudios tengan las 
mismas oportunidades y no haya privilegios para nadie. Inclusive, dijo Esquivel Díaz, se ha dicho que si 
alguna autoridad educativa lo hace, se tendrá que denunciar para exhibir a este tipo de personas que en 
ocasiones les llegan a solicitar dinero con la promesa de un espacio en la UAEM y al final nunca se les puede 
cumplir esta petición. "Nosotros sabemos que hay controles muy severos al interior de la universidad, 
inclusive para la transparencia y rendición de cuentas, sumado a que la FEUM solicitó tener un espacio en el 
Comité de Seguimiento para verificar de cerca este proceso y no exista ninguna irregularidad". Confió en que 
el tema de los "recomendados" sea ya sólo un mito y de ahora en adelante se tome en cuenta la calificación 
como la única vía de acceso a esta Casa de Estudios, sobre todo por el aumento en la matrícula.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
Diplomado de Medicina Tradicional 
Con la finalidad de retomar el valor ancestral, económico y alternativo para la curación por medio de la 
herbolaria, el ayuntamiento de Xochitepec impartirá de forma gratuita un diplomado en Medicina Tradicional. 
Autoridades del ayuntamiento de Xochitepec buscan formar comités comunitarios de salud en las diversas 
colonias de la localidad, con el propósito de retomar el valor ancestral, económico y alternativo para la 
curación, por medio de la herbolaria y otras prácticas llamadas alternativas, en las zonas de alta marginación. 
Esta oportunidad estará abierta a la población en general. El diplomado será impartido por el Instituto 
Mexicano de Medicinas Tradicionales Tlahuicalli A.C. y la Máxima Casa de Estudios (UAEM) y es parte 
fundamental en las estrategias de un programa comunitario de salud en medicina tradicional.  
El Sol de Cuernavaca, (Jesica Arellano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338654.htm 
 
La UAEM creará nuevas escuelas en las regiones sur y oriente 
En sesión ordinaria, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
analizará la creación de una nueva facultad y ocho nuevas escuelas en la zona sur y oriente del estado, lo que 
propiciaría la disolución de los Institutos Profesionales de la Región Oriente (IPRO) y de la Región Sur 
(IPReS). De acuerdo con la convocatoria serán 38 los puntos que analizará el Consejo Universitario, entre los 
cuales destaca la presentación del dictamen de la comisión de hacienda, respecto del presupuesto 2014 y la 
reforma a los lineamientos del ejercicio presupuestal.  
La Unión de Morelos, p.9 (Salvador Rivera). 
 
Corresponsabilidad, unidad y compromiso, exigen  actores sociales 
A la acudir a la presentación pública del Centro de Control, Coordinacción, Cómputo y Comunicaciòn (C-5) en 
el municipio de Emiliano Zapata distintos actores sociales se pronunciaron a favor de la corresponsabilidad, 
unidad y compromiso para lograr la paz y la seguridad en Morelos. En las Instalaciones de lo que será el C-5 y 
ante el gobernador Graco Ramírez, de los representantes de los poderes Legislativo y Judicial, así como de 
presidentes municipales, empresarios, académicos, estudiantes y profesionistas, seis personajes públicos 
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hicieron uso de la palabra y convocaron a trabajar por Morelos. En tanto el presidente de la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (FEUM-UAEM) 
Fermín Esquivel, dijo que los jóvenes han sido las grandes víctimas de la omisión y descuido de anteriores 
gobiernos, ya que cientos de ellos, al no tener oportunidades de estudio, se convirtieron en delincuentes y 
ahora yacen muertos o estan en reclusión. Por ello, explicó que la Beca Salario se está convirtiendo en el 
referente para hacer lo que marca la Constitución como lo es el derecho a la educación. El dirigente de la 
FEUM reconoció que también los estudiantes de Morelos tienen un reto, en particular quienes son apoyados 
con las Beca Salario y es mejorar su desempeño escolar y colocar al estado entre los primeros lugares de 
aprovechamiento estudiantil. 
Las Unión de Morelos, p.10, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Sol de 
Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas); El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores); El Caudillo de Morelos, 
p.5, (Omar Ocampo) y Diario de Morelos, p.3, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Insuficientes, los empeños realizados en la educación: Rodolfo Tuirán 
El subsecretario de educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Rodolfo Tuirán, 
aseveró que pese a la importancia que se le ha dado a la educación “los empeños realizados hasta ahora no 
han sido suficientes”, ya que no se propicia una “inserción ventajosa” de los estudiantes en la emergente 
economía del conocimiento. “La calidad de la educación no guarda correspondencia con las aspiraciones, las 
expectativas y las necesidades de los mexicanos, aún más, las insuficiencias en la educación, tampoco 
propician en un mundo globalizado una inserción ventajosa en la emergente economía del conocimiento”, 
puntualizó. Así lo estableció al inaugurar los trabajos del IV Foro de Consulta para la Revisión del Modelo 
Educativo de la Educación Básica. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824574.html 
 
IPN ofrece bachillerato y licenciaturas a distancia 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) publicó las convocatorias correspondientes para ingresar al bachillerato 
y licenciatura, bajo las modalidades del sistema no escolarizado a distancia y mixto, para 2014. Algunas de las 
licenciaturas disponibles bajo la modalidad no escolarizada a distancia son Administración y Desarrollo 
empresarial, Relaciones Comerciales, Negocios Internacionales y Comercio Internacional. Mientras que entre 
algunas de las opciones en el nivel medio superior, bajo este mismo modelo, destaca Administración de 
Recursos Humanos, Mercadotecnia, Construcción, Desarrollo de Software y Nutrición Humana, por mencionar 
algunas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824434.html 
 

Internacional: 
 
Marchan jóvenes en España contra la nueva ley de educación 
Decenas de miles de estudiantes se manifestaron este jueves en 50 ciudades españolas para exigir la 
derogación de la nueva Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE), aprobada por el 
gobierno del conservador Mariano Rajoy, así como la dimisión del ministro de Educación, José Ignacio Wert. 
Con las marchas multitudinarias culmina la segunda jornada de la huelga general convocada por el Sindicato 
de Estudiantes. La huelga general estudiantil afectó a los grados de secundaria, bachillerato, universidades y 
educación politécnica. Se sumaron profesores y trabajadores de la educación pública que integran la Marea 
Verde. 
La Jornada, p.26, (Armando G. Tejeda). 
Milenio, (José Antonio López), http://www.milenio.com/internacional/educacion_Espana-estudiantes_Madrid-
huelga_educacion_Espana-Lye_de_Mejora_Educativa-Mariano_Rajoy_0_269973084.html 
 
Investigadores hallan posible causa del autismo 
Anomalías en el desarrollo de ciertas estructuras cerebrales del feto serían la causa de autismo, revelaron 
neurólogos estadunidenses, descubrimiento que podría ayudar a detectar este síndrome más temprano.  
Según los investigadores, que publicaron sus hallazgos el miércoles en la revista New England Journal de 
Medicine, esto supone evidencia directa de un origen prenatal del autismo. De ser confirmado por 
investigaciones adicionales, se puede deducir que esto refleja un proceso que ocurre mucho antes del 
nacimiento, dijo el doctor Thomas Insel, director del Instituto Nacional de Salud Mental de Estados Unidos 
(NIMH), que financió el estudio. 
La Jornada, p.2, (Afp),  
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Desarrollan científicos el primer cromosoma artificial de levadura 
Científicos lograron producir un cromosoma artificial de levadura, gran avance en el campo emergente de la 
biología sintética, que permitirá concebir nuevos fármacos, nutrientes y biocombustibles. Hasta ahora, los 
investigadores fabricaban cromosomas de bacterias y de ADN viral, de estructura mucho más simple. En esta 
ocasión fueron necesarios siete años de trabajo de un equipo internacional de científicos para construir este 
genoma y adjuntar 273 mil 871 pares de bases de ADN de levadura. “Nuestra investigación volvió realidad la 
teoría de la biología sintética”, dijo Jef Boeke, director del Instituto de Sistemas Genéticos del Centro Médico 
Langone de la Universidad de Nueva York, quien dirigió la investigación publicada en línea en la 
revista Science. 
La Jornada, p.2, (Afp).  
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824529.html 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/primer-cromosoma-levadura-85749.html 
 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 

Instalarán planta tratadora de residuos sólidos 
Los municipios de Puente de Ixtla y Amacuzac contarán con una planta tratadora de residuos sólidos, así lo 
informó el secretario de Desarrollo Sustentable, Einar Topiltzin Contreras Macbeath. Entrevistado en su visita 
a la zona Sur, informó que se ha reunido con el cabildo de Puente de Ixtla, donde han acordado que 
Amacuzac y esta localidad contará con su propia planta tratadora de residuos sólidos, en virtud de que la 
planta que se instala en el relleno sanitario regional de la Zona Poniente sólo será para quienes han venido 
trabajando ahí, como son: Coatlán del Río, Tetecala, Miacatlán y Mazatepec. En ese sentido, comentó que se 
está buscando la posibilidad de que dicha planta tratadora de residuos sólidos se instale en el basurero 
municipal a cielo abierto que se ubica en el ejido del Naranjo, en la comunidad de San José Vista Hermosa, a 
fin de que también se trabaje con los desechos que actualmente se tiene en este predio. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338681.htm 
 

Nacional: 
 
Osteoartritis afecta a seis millones de mexicanos 
La osteoartritis (OA) es considerada un problema de salud pública debido a su alta incidencia y prevalencia. 
Se estima que al menos el 30 por ciento de la población en México por arriba de los 50 años de edad la 
padecen, pero sólo el 11 por ciento están diagnosticados, por lo que se ubica dentro de las enfermedades 
reumáticas incapacitantes más comunes, señaló el Dr. Manuel Robles San Román, vicepresidente de la 
Fundación Mexicana para Enfermos Reumáticos A.C. (FUMERAC). La OA se considera una enfermedad 
articular degenerativa y una de las causas primordiales de dolor articular, así como la cuarta causa de 
discapacidad de la población adulta, puntualizó el especialista. Afecta a ambos sexos, pero es mucho más 
común en las mujeres y la  prevalencia se incrementa con la edad. 
La Crónica de Hoy, (Berta Sola/FUMERAC), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824400.html 
 
En el DF, 4.17 por ciento del total de flora y fauna del país, revela estudio 
Del total de flora y fauna de México, 4.17 por ciento se encuentra en el Distrito Federal, lo que significa que 
hay alrededor de 4 mil 500 especies en menos de uno por ciento de la superficie del territorio nacional, revela 
el Estudio de estado de la biodiversidad correspondiente a esta zona del país. Para continuar el análisis de la 
diversidad biológica en esta región, José Sarukhán Kermez, coordinador de la Comisión Nacional para el 
Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), y Tanya Müller García, secretaria de Medio Ambiente del 
Gobierno del Distrito Federal, firmaron el convenio marco de colaboración con el que la administración 
capitalina seguirá con las acciones para promover la conservación y el uso sustentable del ecosistema de esta 
ciudad. 
La Jornada, p.2, (Angélica Enciso). 
 
Prevén lluvia moderada con actividad eléctrica en el sureste del país 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) por medio de un comunicado informó que el ingreso de humedad 
del océano Pacífico y Golfo de México provocará aumento de nubosidad con lluvias moderadas en Chiapas y 
ligeras con chubascos aislados y actividad eléctrica en Oaxaca, Puebla, Veracruz y Tabasco. El organismo 
dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó que la temperatura máxima fue de 44.5 
grados centígrados en Cocula, Guerrero, mientras que la mínima fue de menos cuatro grados centígrados en 
Creel, Chihuahua. Se espera lluvia moderada con chubascos aislados en Chiapas; lloviznas o lluvia ligera en 
Oaxaca, Puebla, Veracruz y Tabasco. 
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Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/estados/Preven-moderada-actividad-electrica-sureste_0_270572997.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/sureste-tendra-lluvia-moderada-con-
actividad-electrica-998894.html 
 
La Hora del Planeta apagará al mundo el próximo sábado 
La Hora del Planeta, iniciativa que apaga las luces y cualquier aparato electrodoméstico durante una hora 
para concientizar a la población y a los gobiernos sobre el cambio climático, se realizará el próximo sábado en 
diversas ciudades del planeta. Este movimiento, impulsado por el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, 
por sus siglas en inglés), y que se realiza el último sábado de marzo, se prevé que llegue este año a más de 
siete mil ciudades y poblaciones en más de 152 países. El sitio oficial de La Hora del Planeta revela que la 
mitad de la población a nivel mundial vive en ciudades, las cuales generan más de 70 por ciento de las 
emisiones totales de dióxido de carbono. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824455.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Exporta la entidad más de 50 productos 
Entre 2007 y 2012, Morelos ha duplicado sus exportaciones y se ha posicionado en el lugar 17 a nivel 
nacional, así lo dio a conocer la delegada de la Secretaría de Economía en Morelos, Gilda Aurora Trujillo 
González en el marco de la Semana del Comercio Exterior que tiene lugar en el estado. Entre los productos 
que se exportan desde Morelos a otros países se encuentral la miel, catéteres, parabrisas, autos, 
amortiguadores, herramientas, láminas de perforación, mosaicos, medicamentos, tarjetas inteligentes y 
paneles solares. Los principales destinos de los productos son Estados Unidos, Canadá, Gran Bretaña, Italia, 
Holanda, España, Guatemala, Ecuador, Argentina, Chile, Uruguay, Turquía y Nueva Zelanda. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Violeta Luna). 
 
Reprueba la condusef a 11 aseguradoras 
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) 
realizó una evaluación a 23 empresas aseguradoras para analizar los productos que ofrecen. En la evaluación 
del Seguro Básico Estandarizado de Automóvil se revisaron seis elementos, la cual arrojo que 11 empresas 
fueron reprobadas. Los seguros poseen características comunes, la principal ampara a la Responsabilidad 
Civil por daños a Terceros hasta por un monto máximo de 250 mil pesos de cobertura. La Condusef evaluó a 
las empresas en su solicitud de seguro, la carátula de póliza, condiciones generales y de riesgos, recibo de 
primas y la información que ofrecen las empresas aseguradoras a través de su página web. La delegada en 
Morelos de la Condusef, Erika Zárate Cerón, explicó que no se evalúa a la institución financiera, ni los 
aspectos cuantitativos o los beneficios financieros del producto, sólo la información contractual que debe de 
cumplir con la legislación vigente. La Condusef emitió un listado de las compañías que resultaron con la más 
alta calificación, así como las que fueron reprobadas. Los mejores: GNP 10, Zurich 9.9, Quálitas 9.7. Los 
reprobados: AIG 0.0, ACE Seguros 1.5, Banamex 3.1, General 3.3 y Banorte Generali 3.7. 
Diario de Morelos, p.6, (Carlos Soberanes). 
 

Nacional: 
 
Baja 1.8% productividad laboral al cuarto trimestre de 2013 
La desaceleración impactó los niveles de productividad de la mano de obra en México al cierre del año 
pasado. Durante el cuarto trimestre de 2013 el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía 
(IGPLE) con base en horas trabajadas se ubicó en 102.7 puntos, lo que representó un descenso de 1.8% en 
comparación con igual periodo de un año antes, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Cifras desestacionalizadas indican que el IGPLE con base en horas trabajadas se redujo 0.73% en el 
trimestre octubre-diciembre de 2013 frente al trimestre inmediato anterior. Por grupos de actividades, la 
productividad laboral en las actividades secundarias disminuyó 4.3% y en las terciarias 1.2%, mientras que en 
las primarias se incrementó en 0.7 por ciento. 
El Universal, (Rubén Migueles Tenorio), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/baja-18-productividad-laboral-al-cuarto-trimestre-de-
2013-998912.html 
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Ley secundaria es confiscatoria y excesiva, acusa América Móvil 
América Móvil acusó que la iniciativa de legislación secundaria para telecomunicaciones y radiodifusión 
elaborada por el Ejecutivo federal es inconstitucional, impone a esta empresa obligaciones “excesivas”, le 
exige invertir para dar gratis sus servicios, y protege a Televisa en el negocio de televisión abierta y 
restringida. Consideró fundamental que se abra el diálogo entre la industria el Ejecutivo y el Congreso para 
lograr una regulación que impulse la inversión y competencia. La empresa de Carlos Slim informó a sus 
clientes, inversionistas y empleados que la iniciativa incluye medidas confiscatorias, genera incertidumbre 
jurídica, impone barreras de entrada al concentrado mercado de la televisión y le impide entrar a ese negocio 
por lo menos durante dos años, con lo que se prolongará la falta de competencia. 
La Jornada, p.p.-30, (Miriam Posada García). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824489.html 
Milenio, (Milenio digital y Susana Mendieta), 
http://www.milenio.com/negocios/Leyes-telecom-Constitucion-America_Movil_0_269973521.html 
 
Cesan a un socio de Amado Yáñez en la dirección de la caja de ahorros Libertad 
Uno de los socios de Amado Yáñez, propietario de Oceanografía involucrado en la investigación de un fraude 
por 400 millones de dólares a Banamex, fue relevado de la presidencia del consejo de administración de la 
caja de ahorros Libertad, de Querétaro, como parte de una investigación que incluye el congelamiento de 
cinco decenas de cuentas bancarias. “Las cuentas se bloquearon a petición de la Procuraduría General de la 
República (PGR), para evitar que se lleven el dinero los involucrados”, reveló Jaime González Aguadé, 
presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
La Jornada, p.14, (Roberto González Amador). 
 
Se ha degradado la cartera vencida, pero no es un riesgo 
El incremento en los niveles de cartera vencida, particularmente en los préstamos concedidos a pequeñas 
empresas y al consumo de las familias, “claramente no alienta a nadie”, afirma Alejandro Valenzuela del Río, 
director general del Grupo Financiero Banorte. Los bancos “hemos aprendido con la medicina agria de las 
experiencias del pasado”, responde cuando es interrogado sobre la posibilidad de que las instituciones estén 
sobrendeudando a sus clientes. “Ciertamente, a veces la competencia, las ganas de generar mayores 
utilidades, llevan a algunas instituciones a ser más agresivas. Pero me parece que hoy en día todo mundo se 
cuida mucho más”. 
La Jornada, p.p.-30, (Roberto González Amador). 
 
Será obligatorio seguro para vehículos que circulen por carreteras 
A partir de septiembre próximo todos los vehículos de modelo 2011 a 2014 que circulen por las carreteras 
federales del país deberán contar con un seguro obligatorio de daños a terceros que cubrirá hasta 100 mil 
pesos y cuyo costo estará entre 320 y 340 pesos anuales. Vehículos de modelos anteriores se incorporarán 
en meses posteriores. El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela, explicó que la 
obligatoriedad de la cobertura por responsabilidad civil se debe a la alta incidencia de accidentes carreteros y 
porque sólo 28 por ciento de los 30 millones de automóviles del parque nacional cuentan con un seguro. 
Recaredo Arias, director de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, explicó que la cobertura 
obligatoria “es un principio”. Lo ideal sería cubrir entre 3 y 4 millones de pesos, añadió. 
La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso). 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H: Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824492.html 
 
Influyen 14 productos primarios en canasta básica: Banxico 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, señaló que hay 14 productos primarios de gran 
importancia en el comportamiento de la canasta alimentaria que son motivo de seguimiento para analizar su 
impacto inflacionario, sobre todo en la población de menor ingreso. En el Seminario Internacional de 
Seguridad Alimentaria y Volatilidad de Precios, destacó que la inestabilidad de los precios de los alimentos es 
factor de gran relevancia, sobre todo por su repercusión en el acceso a la alimentación de los sectores 
sociales de menores ingresos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824486.html 
 
Cosecha de limón colimense estabilizará los precios: SE 
El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, consideró que el precio del limón al consumidor podría 
estabilizarse hacia finales de abril, debido a la entrada al mercado nacional de la cosecha de 
Colima.  Guajardo Villarreal recordó que "la cosecha de Colima, que es una de las más importantes de 
México, estará entrando en abril y eso le dará un respiro al mercado del limón en México", que en las últimas 
semanas llegó a costar hasta 80 pesos por kilogramo.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824490.html 
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Internacional: 
 
Prestará el FMI 18 mmdd a Ucrania para estabilizarla 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) otorgará a Ucrania un préstamo a dos años de 18,000 millones de 
dólares, recursos que forman parte de los 27,000 mdd que la comunidad internacional dará a ese país. El 
monto exacto será decidido en abril próximo por el Consejo de Directores del FMI, luego de que Ucrania 
apruebe un paquete de reformas, señaló Nikolay Gueorguiev, jefe de la misión del FMI que inició su labor en 
Kiev el pasado 5 de marzo. El funcionario dijo que las reformas y el préstamo del FMI buscan estabilizar la 
economía ucraniana para lograr un crecimiento sostenido.  
La Crónica de Hoy, (NTX en Moscú), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824484.html 
 
Argentina reduce subsidios a tarifas de gas y agua; premiará ahorro en el consumo 
El gobierno de Argentina anunció hoy una reducción de subsidios a las tarifas de gas y agua para los 
consumidores residenciales, los comercios y los usuarios de GNC (gas envasado) para reasignarlos en gasto 
social y lograr un “consumo responsable”. La medida fue anunciada por los ministros de Planificación y 
Economía, Julio de Vido y Axel Kicillof, respectivamente, y se aplicará a partir de abril para reducir en tres 
etapas entre 17 y 80 por ciento estos subsidios. En conferencia de prensa se explicó lo que llaman la “puesta 
en marcha de un Programa de Reasignación de Subsidios y de Consumo Responsable para los servicios de 
gas natural y agua potable que –dijeron– beneficiará a los sectores de menores recursos y fomentará la 
competitividad de la industria”. 
La Jornada, p.28, (Stella Calloni). 
 
Se cancelaron 50% de vuelos en Francfort, Alemania, por huelga 
La huelga en siete aeropuertos alemanes dificultó desde primera hora del día el tráfico aéreo y obligó a 
cancelar la mitad de todos los vuelos planeados para este jueves en el aeropuerto de Francfort, el principal de 
Alemania y uno de los más activos de Europa. “Desde el comienzo del funcionamiento del aeropuerto a las 
cinco horas, cerca de 550 despegues y aterrizajes han sido cancelados”, informó una portavoz de Fraport, 
operadora del aeropuerto. La mayoría de las cancelaciones afectaron a Lufthansa, que anuló un tercio de sus 
mil 800 vuelos previstos para el día en todo el país. El sindicato Verdi reclama que los salarios de 2.1 millones 
de trabajadores se incrementen 3.5 por ciento. Hasta el momento no se ha presentado ninguna oferta. 
La Jornada, p.34, (Dpa). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Graco Ramírez dio a conocer avances del edificio donde se instalará el C5 
El gobernador Graco Ramírez dio a conocer los avances de la construcción del edificio donde se instalará el 
centro de control, comando, comunicaciones y cómputo (C5). Se prevé que este inmueble costará alrededor 
de mil 200 millones de pesos. Ocupará un terreno de 3 mil 500 metros cuadrados y tendrá tres plantas. 
Ramírez, quien prometió en su campaña reducir en 18 meses la violencia en Morelos, presentó el edificio en 
obra negra. Explicó que se espera terminarlo a más tardar en octubre próximo y anunció que en el centro se 
vigilarán las mil 200 cámaras instaladas en vías públicas del estado. “Sabremos quién está asaltando, quién 
está vendiendo droga; sabremos qué está ocurriendo en todas las partes de Morelos. Para eso vamos a tener 
esta inversión, con 600 millones de pesos de recursos propios”, comentó. 
La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos). 
La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma); Diario de Morelos, p.p.-2, (Marcela García); El Caudillo de 
Morelos, p.p., (Omar Ocampo) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338673.htm 
 
Iván René Hernández Salgado es el nuevo encargado de la Policía de Cuernavaca  
La mañana de ayer fue designado Iván René Hernández Salgado como responsable de las policías 
Preventiva y Vial de Cuernavaca, luego de que esta corporación se adhirió al Mando Único Policial. En el acto 
estuvieron presentes el alcalde Jorge Morales Barud y el comisionado de Seguridad Jesús Alberto Capella 
Ibarra. El edil capitalino informó que dicha designación obedece a las acciones emprendidas, luego que se 
otorgó el control de la seguridad de Cuernavaca al Mando Único. Con ello, el gobierno queda bajo la 
responsabilidad operativa de la seguridad pública. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega) y El Sol de 
Cuernavaca, (José Luis Rojas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338661.htm 
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Drones sobrevuelan Morelos 
La Comisión Estatal de Seguridad Pública utiliza desde este jueves cinco drones (vehículos aéreos no 
tripulados de control remoto equipados con videocámaras), a fin de reducir la delincuencia en la entidad, 
informó el titular de la dependencia, Alberto Capella Ibarra. Señaló que estos artefactos servirán para vigilar 
zonas de difícil acceso y de alta incidencia delictiva. El comisionado dio a conocer que los cinco aparatos, que 
sobrevuelan el estado las 24 horas, costaron alrededor de un millón de pesos. Explicó que estos helicópteros 
pequeños y silenciosos son operados desde tierra por computadora y envían imágenes constantemente. Su 
autonomía de vuelo es de dos horas y la recarga de la batería es inmediata. Capella adelantó que se pretende 
aumentar la flotilla a 10 drones, entre ellos dos con cámaras infrarrojas, para usarlos de noche. 
La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos) y La Unión de Morelos, p.2, (Maciel Calvo). 
 
Bajó 50% secuestro en Morelos: Gobernador 
El gobernador Graco Ramírez informó que al primer trimestre de 2014 el secuestro en Morelos bajó el 50 por 
ciento con respecto al 2013, y con respecto al último mes de este año disminuyó un 60 por ciento. Anunció 
que el primero de abril el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), dará a 
conocer las cifras oficiales más recientes en materia de secuestro. "Ya no estamos en el primer lugar, ni en el 
segundo, ni en el tercero ni en el cuarto", dijo el Gobernador, quien reconoció que Morelos llegó a estar en las 
"peores condiciones". 
La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338664.htm 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824559.html. 
 
La Unidad Especializada en el Combate al Secuestro opera con deficiencias, reconoce fiscal  
El fiscal general del estado, Rodrigo Dorantes Salgado, aceptó que la Unidad Especializada en el Combate al 
Secuestro (UECS) opera con deficiencias, y por ello el gobierno federal apoyará a la entidad tanto con 
capacitación como con equipamiento. Luego de que el coordinador nacional de antisecuestro, Renato Sales 
Heredia, dio a conocer que Morelos se encuentra entre las 10 entidades que concentran el 74 por ciento de la 
incidencia de plagios y cuyas UECS funcionan deficientemente, el fiscal estatal afirmó que la unidad tiene muy 
poco personal. Actualmente la unidad antisecuestro cuenta con 24 elementos y, de acuerdo con Dorantes 
Salgado, lo ideal es contar por lo menos con 60 efectivos especializados en la investigación y persecución de 
este delito de alto impacto. Pese a que las autoridades estatales afirman que hay una disminución significativa 
en la incidencia del secuestro, el secretariado ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública reportó en 17 
meses 211 plagios denunciados. En los primeros tres meses de la actual administración estatal se perpetraron 
34 plagios, en el 2013 ocurrieron 150 secuestros y en el primer bimestre del 2014 ocurrieron 27 secuestros 
más. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 
 
Analiza la CNDH la violencia en Morelos 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) realizará un foro en Morelos, luego de que 
habitantes de la entidad denunciaron que se vive un clima de inseguridad e impunidad. Integrantes de la 
Coordinadora Morelense de Movimiento Ciudadano acudieron a la sede de la CNDH, en la ciudad de México, 
a fin de denunciar las omisiones policiales para detener la ola de secuestros, extorsiones, homicidios y robos 
a casa habitación. Los pobladores de varios municipios de la entidad refirieron asaltos en restaurantes, 
violaciones, robos y cobros de piso en el transporte público, secuestros de médicos y enfermeras; 
denunciaron también que algunas policías están infiltradas por el crimen organizado. El primer visitador 
general, Luis García López-Guerrero, recibió a la demanda colectiva y dijo que se le dará el trámite que 
corresponda. Les indicó que solicitará informes de la situación de violencia e inseguridad a la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos de Morelos.  
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/analiza-la-cndh-la-violencia-en-morelos-94303.html. 
 
Pospone Julieta Venegas concierto en Cuernavaca 
La cantante Julieta Venegas, anunció que el  concierto que daría este 2 de abril, fue suspendido y enviado 
hasta el lunes 23 del mismo mes. En su cuenta de twitter, @julietav  la compositora da cuenta del cambio de 
fecha, pero no ofrece los motivos de la misma. Venegas se presentaría en Cuernavaca el día 2 de abril, en el 
zócalo de Cuernavaca en un concierto gratuito patrocinado por el gobierno del estado. 
Milenio, (David Monroy), 
http://www.milenio.com/estados/Julieta_Venegas-concierto-espectaculos_0_270573019.html. 
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Decide Tetela del Volcán sumarse al Mando Único 
El presidente municipal de Tetela del Volcán, Javier Montes Rosales, se sumó ayer al Mando Único, por lo 
que ya son 19 municipios bajo este esquema de vigilancia policial controlada por el estado. Ayer por la 
mañana, durante la reunión “Morelos Seguro y Justo” que se realizó en el predio en el que se construye el 
Centro de Control, Comando y Cómputo (C-5), el alcalde anunció su decisión de sumarse a la estrategia. 
Diario de Morelos, p.2, (Marcela García). 
 
Urgen políticas públicas para jóvenes: Felipe González 
Es importante que se entienda que "ciudadanía sin compromiso no existe; el ciudadano porta derechos y 
obligaciones. La ciudadanía debe estar comprometida, cumplir sus derechos y sus obligaciones, sólo de esa 
manera se puede aspirar al desarrollo", aseguró Felipe González, quien fuera el segundo presidente de 
España entre 1982 y 1994. Ante un Teatro Ocampo lleno, y dentro del marco del evento "Morelos Único", 
aseguró que hoy la política en el mundo carece de propuestas; urge que se tengan proposiciones para que el 
mundo pueda vivir de una mejor manera, consecuencia de las decisiones políticas que nacen en el mundo 
globalizado. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338663.htm 
El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/mexico-debe-aspirar-a-producir-
sus-tecnologias-gonzalez-998863.html 
 
Sede Jiutepec de conferencias para juventud 
El municipio de Jiutepec fue la sede de la Conferencia de Instancias Municipales de la Juventud, donde 
llevaron a cabo trabajo interinstitucional para elaborar proyectos que fortalecerán las acciones de todos los 
municipios en materia de juventud. Sergio Sánchez Navarro, director del Instituto de las Juventudes de 
Jiutepec, dio la bienvenida a las instancias municipales de la juventud, y aseguró que la sociedad aún tiene 
una agenda pendiente con las y los jóvenes; debido a esto, las 33 instancias municipales de la juventud, con 
apoyo del Instituto Morelense de la Juventud (Imjuve) y la Comisión de Juventud en el Congreso del Estado 
de Morelos, gestionan recursos ante las instancias federales, trabajando en una agenda común para atacar 
los principales problemas que aquejan en materia de juventud. 
El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3338669.htm 

 
Persiste en el país el “infierno de la violencia”: Javier Sicilia 
A tres años del surgimiento del Movimiento de Paz con Justicia y Dignidad, el poeta Javier Sicilia sostuvo que 
continúa “el infierno de la violencia”, pero también una ciudadanía que lo tolera. También advirtió que la 
situación en todo el país se ha agravado, y ejemplo de ello son los asesinatos y desapariciones de reporteros, 
la criminalización de autodefensas y policías comunitarias, el engaño a las víctimas que exigen reparación de 
daños, así como el incremento de secuestros, homicidios y desapariciones. En la plaza de la Estela de Luz, 
en la ciudad de México, que las víctimas de la violencia han tomado como el memorial de la paz, se reunieron 
varias decenas de familiares de muertos y desaparecidos, cuyos casos siguen pendientes de resolver. 
Proceso, (José Gil Olmos), http://www.proceso.com.mx/?p=368237. 

 
Nacional 
 
Desecha la SCJN solicitud para calificar la consulta popular en materia energética 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó la consulta a trámite con la que el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) pretendía que se calificara la constitucionalidad de la consulta 
popular sobre la reforma en materia energética. Los ministros aclararon que su decisión “no suspende” el 
trámite que debe seguir este asunto ante el Senado y no se pronunciaron “de ninguna manera” sobre si la 
consulta es viable. El ministro Fernando Franco aseveró que si se cumple el requisito de procedencia de que 
las firmas de los solicitantes sean al menos 2 por ciento de la lista nominal de electores de los comicios 
anteriores, “el Congreso no tendría facultades para impedir el desarrollo de una consulta. Y me parece muy 
importante tenerlo presente”, aseveró 
La Jornada, p.15, (Jesús Aranda). 
El Universal, (Silvia Otero,  Horacio Jiménez y Juan Arvizu), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/desecha-la-corte-peticion-del-prd-44835.html. 
 
Evitan en San Lázaro tramitar solicitud de comparecencia de subsecretaria Lía Limón 
La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, Miriam Cárdenas Cantú 
(PRI) -del grupo cercano al gobernador de Coahuila, Rubén Moreira-, se negó ayer dar trámite a una solicitud 
para citar a comparecer a la subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de 
Gobernación, Lía Limón, para que explique por qué prácticamente desmanteló el mecanismo de protección a 
periodistas y defensores de derechos humanos. La solicitud para citar a comparecer a Lía Limón planteaba 
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que el mecanismo no puede ser objeto de pugnas políticas y personales, y cuestionaba que se mantiene un 
subejercicio de 134 millones de pesos destinados a la protección de periodistas y defensores de derechos 
humanos, pese a que las agresiones se incrementaron en el gobierno de (Enrique) Peña Nieto y el cargo de 
Lía Limón. La solicitud de comparecencia se presentó días después de que cuatro ex colaboradores de dicho 
mecanismo de protección denunciaron que la subsecretaria los acosó por medio de Sinuhé Márquez, su 
secretario particular, hasta obligarlos a renunciar, pese a que precisamente eran los encargados de operar el 
sistema de protección a periodistas y defensores de derechos humanos.. 
La Jornada, p.5, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 

Internacional: 
 
Ilegal, la anexión de Crimea: ONU 
La Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó este jueves una resolución que 
afirma la integridad territorial de Ucrania y califica de ilegal el referendo que condujo a la anexión rusa de su 
península de Crimea. La resolución tuvo 100 votos a favor, 11 en contra y 58 abstenciones. La resolución, 
presentada por Ucrania y apadrinada por las potencias occidentales, tuvo una votación por el sí más alta de lo 
que muchos diplomáticos pronosticaban, de entre los 193 países miembros de la ONU. La resolución no es 
vinculante, pero sirvió para que Kiev denunciara la anexión rusa de la estratégica península. 
La Jornada, p.29, (AFP). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/onu-y-fmi-dan-apoyo-a-ucrania-86317.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824478.html. 
 
Préstamo de mil millones de dólares  
El Congreso estadounidense aprobó un proyecto para garantizar un préstamo de mil millones de dólares a 
Ucrania y sancionar a funcionarios rusos; a su vez, el Departamento de Estado anunció la suspensión de 
exportaciones de bienes y servicios de defensa a Rusia. Por su parte, el Fondo Monetario Internacional 
anunció una ayuda de entre 14 mil millones y 18 mil millones de dólares a Ucrania. 
La Jornada, p.29, (AFP). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/onu-y-fmi-dan-apoyo-a-ucrania-86317.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias y Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824501.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824484.html. 
 
Acepta Maduro designar un “testigo de buena fe” para dialogar con la oposición 
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aceptó la recomendación de una comisión de cancilleres de la 
Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur), para designar un “testigo de buena fe”, que se encargará de 
facilitar los diálogos entre su gobierno y la oposición, así como la creación de un consejo nacional de 
derechos humanos, se informó hoy aquí. La comisión de cancilleres de la Unasur, que hoy concluyó una visita 
de dos días encaminada a desactivar el clima de protestas violentas que desde el 12 de febrero han dejado 36 
muertos, destacó la apertura y disposición del mandatario para acoger las recomendaciones. La comisión 
reconoce “la disposición de todos los sectores que manifestaron la necesidad de moderar el lenguaje para 
generar un ambiente pacífico que favorezca las conversaciones entre el gobierno y los distintos actores 
políticos, económicos y sociales del país”, así como de rechazo a la violencia o tentativa de ruptura del orden 
democrático y compromiso con los derechos humanos. 
La Jornada, p.28, (AP, AFP, DPA y PI). 

 


